

650752

(Continúo) Miércoles 20 de Noviembre de 2002 LA PRENSA /11

Benjamin Subercaseaux (2)

Niño de lluvia, hombre de mar

Fue un veinte de Noviembre, hace cien años, que nació en Santiago, en un hogar "... de burguesía, o sea, una alta clase adinerada (como responde en una entrevista que aparece publicada en Revista ERCILLA del 11.11.1959, cuando se le pregunta si existe en Chile la aristocracia).

Infancia en casa de tres patios, de éas que describe tan magistralmente José Donoso, crece ese "niño de lluvia", que según el narrador de una de sus obras más difundidas, "...nacen tristes, al decir de las gentes. No es verdad: nacen preocupados, lo que no es lo mismo. Si a veces su mirada parece tornarse sombría y su carácter retraído, no es por culpa de ellos: los niños de lluvia podrían ser los más felices de la tierra si estuvieran solos en el mundo; pero hay los otros, los de sol. Estos no viven así, pacíficamente; se desarrollan con ferocidad; tienen hambre de conquista y de superación brutal. No es mucho lo que avanzan en la vida, pero muchos sí, lo que destruyen y hieren en su atar de avanzar. Los niños de lluvia los miran desde lejos, para ver si podrían hacerlo igual..." ("Niño de lluvia", Zig-Zag, 1961, p.116).

Mincho, como se le llama en la intimidad, cursa sus primeras letras dentro de su hogar, ingresando a los diez años al Instituto Nacional, para emigrar a los Sagrados Corazones y recibir en este establecimiento su enseñanza

za "de Humanidades" hasta los diecisiete años, cuando egresa y el año siguiente se inscribe en la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile, conociendo allí un ambiente que lo entusiasma. En las páginas finales de su "Niño de lluvia", Daniel "... encontraba todo lo que habría podido desear después del largo sueño sin esperanzas que había sido su juventud. Se vivía peligrosamente, es cierto, pero el vivir, ¿no era acaso un perpetuo desafío a la vida?...".

Problemas de salud, como también y sobre todo la opinión desfavorable de sus cercanos por su elección universitaria, lo hacen desertar y parte a París, donde cursa estudios de Psicología General, obteniendo su Doctorado a los veintitrés años, lo que marca el término de estudios regulares y el inicio de una vida consagrada al estudio interdisciplinario y la escritura, con una producción de veintisiete obras. Su trayectoria es reconocida en su país el 01.08.1963, cuando un jurado integrado por Pablo Neruda, Guillermo Feliú, Ricardo Latcham, el Rector de la Universidad de Chile Eugenio González y el crítico Hernán Díaz Arrieta (ALONE), el único que manifiesta su opinión disidente en el otorgamiento del PREMIO NACIONAL DE LITERATURA.

Si Benjamin Subercaseaux es "un niño de lluvia", la adultez lo ve como

un hombre de mar, empeñado en alertar y haber despertar la vocación marítima de nuestro país. Así, un día de Febrero de 1946, a bordo del Minador OROMPELLO de la Armada de Chile, en Taitao (península aisenina), concluye el prólogo de Tierra de Océano. La epopeya marítima de un pueblo "terrestre". En esta obra, monumental, no tanto por su cantidad de páginas sino por la visión que tenemos del desarrollo de nuestra patria frente al mar, se remonta él muy lejos. En esta obra, que dedica a la Virgen del Carmen, Patrona de Chile, nos dice él que su obra no es de Historia, sin embargo en las 572 páginas que hemos leído con sumo interés tenemos acceso a infinitud de antecedentes provenientes tanto de los libros como de un conocimiento directo de la realidad.

Hoy, en Santiago, en la sala ERCILLA de la Biblioteca Nacional, será el Homenaje Central al exitoso escritor. Próximamente, en este Puerto, en fecha aún indeterminada, se podrá conocer públicamente un valioso documento filmado en ocho milímetros, ni más ni menos que S E N J A M I N S U B E R C A S E A U X ZAÑARTU navegando frente a la costa de Valparaíso en su yate Hanga-Roa, un modelo STAR de los años cuarenta, cuando el futuro Premio Nacional de Literatura surcaba las aguas como Patrón de Yate.

ALMENDRAL

Niño de lluvia, hombre de mar [artículo] Almendral

Libros y documentos

AUTORÍA

Almendral

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Niño de lluvia, hombre de mar [artículo] Almendral

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)